

SECRETARIA DE ESTADO
DE IGUALDAD
Y CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO
INSTITUTO DE LA MUJER
Y PARA LA IGUALDAD DE OPORTUNIDADES





Una manera de hacer Europa

Un minuto para la Igualdad

RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 30 de abril de 2020

La sociología y la estadística unen esfuerzos para investigar las relaciones de género durante la pandemia ¿Cómo afectará la crisis COVID-19 a mujeres y a hombres en Europa?

Desde el Centro de Ciencias de la UE Anna Rita Manca y Eleni Papadimitriou expertas en estadística, junto con la socióloga Zsuzsa Blaskó, intentan comprender y crear conciencia sobre las implicaciones de la crisis en aspectos relacionados con la violencia de género o los desequilibrios en los roles tradicionales de género.



Desde la Oficina de Publicaciones de la UE, estas expertas han publicado el informe ¿Cómo afectará la crisis COVID-19 a los roles de género, en Europa? Este informe es un primer intento de evaluar las posibles consecuencias de la actual crisis en las mujeres y en la igualdad de género en Europa, aunque aún no se puede informar sobre los impactos reales que tendrá esta crisis en mujeres y en hombres, ya que faltan aún muchos sobre el tema. Su objetivo es ayudar a la formulación de políticas, al ofrecer una visión general del status quo en algunos aspectos relevantes de las desigualdades de género antes de la crisis, y ofrece predicciones informadas

sobre lo que es probable que suceda.

Las autoras han hecho una reflexión partiendo del hecho de que comprender cómo puede cambiar el panorama de las desigualdades por esta pandemia, ayudará a trabajar hacia una mayor igualdad.

Las principales preocupaciones señaladas en el informe incluyen las posibles consecuencias de la división desigual del trabajo entre hombres y mujeres. La crisis de COVID-19 no sólo afecta de forma diferente a los distintos sectores del mercado laboral, sino que también tiene una influencia significativa en la cantidad de trabajo de cuidado que los hogares necesitan proporcionar. Aún está por ver cómo estos impactos se desarrollarán a corto y medio plazo y si, a largo plazo, remodelarán la actual la división del trabajo entre sexos. En el informe señalan que las principales tendencias que evolucionan en el momento de la crisis, son esenciales para repensar la estrategia que Europa tiene que tomar para manejar la situación.

Otra de las principales preocupaciones tiene que ver con la violencia de género, ya que en estas circunstancias muchas mujeres y sus hijos e hijas, se ven obligadas a compartir la misma casa con su agresor y sin medios para salir de esa situación. En el informe este tema sirve para hacer un llamamiento a la acción en los Estados para intervenir con acciones concretas. Según el Parlamento Europeo, los casos de violencia de género han aumentado en un tercio en algunos países de la UE con el confinamiento. Varios países de la UE han anunciado medidas específicas para abordar el mayor riesgo de violencia de género, pero no se puede confiar solo en iniciativas nacionales. Para proporcionar un apoyo de políticas, preciso y rápido, desde la UE, es necesario tener acceso a información estadística fiable sobre la magnitud de la violencia de género durante la pandemia y más allá.

Otra de las reflexiones que se plantea en el informe tiene que ver con la sub-representación estructural de las mujeres en la toma de decisiones tanto en el sistema de salud como en la esfera política.

El informe concluye destacando algunas acciones posibles, que podría aplicarse a corto y largo plazo.

A menos que se mitiguen con éxito los problemas surgidos por esta crisis, estos daños podrían retardar las lentas mejoras en la igualdad de género. Además, se pueden generar importantes diferencias entre los países miembros, debido a su punto de partida inicial y a las medidas que pongan en funcionamiento de cara a la recuperación de la "normalidad".

Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

https://publications.jrc.ec.europa.eu/repository/bitstream/JRC120525/covid gender effects f.pdf